



# Permutas en Morena



Por **Alberto Aguirre**

Miércoles 04 de Septiembre de 2024 - 23:43

Quedan dos semanas para la renovación (parcial) de la dirigencia nacional de Morena, pero nadie duda que Luisa María Alcalde Luján ocupará la vacante que dejará Mario Delgado.

¿Y en lugar de Citlalli Hernández? Una interpretación literal del Estatuto morenista obliga a una integración paritaria para la presidencia y la secretaría general. Si la responsabilidad recayera en dos mujeres —de acuerdo con lo que explican en la cúpula partidista— a esa posición llegaría Esthela Damián Peralta, quien forma parte del equipo compacto de Claudia Sheinbaum.

Tras de ganar las elecciones, la presidenta electa se pronunció por establecer una sana distancia entre su gobierno y el partido. Pero el compañero de fórmula de Alcalde Luján, más que un contrapeso, tomará control de la estructura partidista y la política de alianzas con otras formaciones políticas y sociales.

La actual directiva nacional de Morena entró en funciones justo hace dos años, tras de ser designados por el Consejo Nacional. Salvo Mario Delgado y Citlalli Hernández, quienes fueron designados mediante la aplicación de una encuesta, en cumplimiento de un mandato judicial.

Delgado, quien renunció a la coordinación de la bancada morenista en la Cámara de Diputados, resultó ganador en un proceso en el que también participaron Yeidckol Polevnsky y Porfirio Muñoz Ledo. Para seleccionar al secretario general, Emilio Ulloa Pérez —exdiputado federal y dirigente con trabajo político en el Estado de México— obtuvo el primer lugar en las mediciones, pero el criterio de paridad llevó a la senadora capitalina a esa responsabilidad.

El presidente y la secretaria general de Morena debían dejar sus cargos en el verano del 2023, pero obtuvieron —vía judicial— una extensión “para garantizar que el partido continúe de manera ininterrumpida sus tareas de organización durante los procesos electorales concurrentes”.

El Consejo Nacional deberá definir si nuevamente recurren a una encuesta o los nuevos dirigentes son electos por los 3,300 integrantes del Congreso. Tras de la declinación de Citlalli Hernández a favor de la actual secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde Luján, el consenso entre la cúpula morenista es integrar una fórmula unitaria, que sea legitimada por la asamblea dentro de dos semanas.



Alcalde encabezaría la dupla. Y media docena de cuadros destacados estarían en pos de la secretaría general, entre quienes destacan Ulloa Pérez; el actual director del Instituto de Formación Política, Rafael Barajas el Fisgón y el vocero presidencial, Jesús Ramírez Cuevas. Las versiones que aventuraban la unción de Andrés Manuel López Beltrán carecen de sustento.

El presidente nacional del Consejo Nacional, Alfonso Durazo, citó para el próximo domingo 8, a una sesión online donde se acordarán los términos de la convocatoria para elegir a los nuevos presidente y secretario general de Morena. La fecha de esa definición, tentativamente, es el próximo 22 de septiembre.

El mandato de Mario Delgado y Citlalli Hernández expira el 31 de octubre, pero el relevo deberá adelantarse un mes. Ambos están llamados al gabinete de Claudia Sheinbaum y la actual secretaria de Gobernación cumplirá hasta el último minuto del sexenio con sus funciones, antes de asumir el mando partidista.

## Efectos secundarios

**DESLINDES.** *Las autoridades de la alcaldía Benito Juárez, que encabeza el edil interino, Jaime Mata y el diputado federal Luis Mendoza, negaron haber otorgado permiso para los conciertos Prófugos del Anexo, de los cantantes Julián Álvarez y Alfredo Olivas, programados para la plaza de Toros México, justo dentro de un mes. Hasta ahora —argumentan— ni los promotores ni los licenciarios de ese centro de espectáculos han notificado sobre el mismo, e incluso, presentó un escrito ante la alcaldía deslindándose del concierto. Ante estos hechos, ambos gobiernos se deslindan de la venta de boletos anticipados para la realización del evento. Asimismo, la alcaldía Benito Juárez aclara que la información contraria a esta, difundida por cualquier medio, es falsa.*